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Stadt Ostseebad Kühlungsborn

Niederschrift
Sitzung des Sozialausschusses

Sitzungstermin: Mittwoch, 16.06.2021
Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr
Sitzungsende: 21:09 Uhr
Ort, Raum: Fritz-Reuter-Grundschule, Hermannstraße 9, 18225 

Ostseebad Kühlungsborn

Anwesend

1. stellvertretender Ausschussvorsitzender
Gerd Susemihl

Mitglied
Iris Eichler
Annelie Schmidt Vertretung für: Christiane Fink
Hubertus von Storch ab TOP 2
Ingrid Granitza
Dajana Hotaß
Patrick Trost Vertretung für: Sebastian Kern
Siegmar Stegner

Verwaltung
Rüdiger Kozian
Stefanie Zielinski

Gäste
Christiane Müller

Abwesend

Vorsitzende/r
Christiane Fink entschuldigt
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Mitglied
Andreas Bartelmann entschuldigt
Corinna Hülsmann entschuldigt
Sebastian Kern entschuldigt
Joachim Neumann entschuldigt

Gäste
Rolf Plöger entschuldigt, vertreten durch Frau 

Evelin Wolfram

Weitere Anwesende:

• Frau Schmidt (Schulzentrum)
• Frau Krüger (Schulsozialarbeit)
• Herr Wenzel (TOP 5)
• Herr Baade, Herr Köster (TOP 6)
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen 
Einladung, der Anwesenheit und der 
Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

2 Änderungsanträge und Feststellung der 
Tagesordnung 

3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 
12.08.2020 

4 Berichte 
4.1 Bericht der Verwaltung 
4.2 Bericht des Jugendbeirats - Aktuelle Diskussion zum 

Thema Jugendbeirat 
4.3 Bericht des Seniorenbeirats 
4.4 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 
5 Vorstellung des Projekts "Pump-Track-Strecke" durch 

den MTB Kühlungsborn e.V. (IG) - Gast: Herr Wenzel 
6 Vorstellung des SV Empor Kühlungsborn - Abteilung 

Handball - Gast: Herr Baade 
7 Anfragen der Ausschussmitglieder 
8 Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung 
9 Schließen der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Eröffnung der Sitzung 

Der stellvertretende Vorsitzende Herr Susemihl begrüßt die Ausschussmitglieder, 
stellt die ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die 
Beschlussfähigkeit fest und eröffnet die Sitzung.

2 Änderungsanträge und Feststellung der Tagesordnung 

     
Beschluss:
Der Tagesordnung wird zugestimmt.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

3 Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 12.08.2020 

Beschluss:
Die Ausschussmitglieder billigen die Sitzungsniederschrift vom 12.08.2020.

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 2

4 Berichte 

Frau Schmidt erstattet Bericht über die aktuelle Situation während der Corona-
Pandemie. 90 Kindern wurden während der Corona-Pandemie technische 
Endgeräte ausgehändigt. Internet-Sticks wurden seitens der Stadt an diejenigen 
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Schüler ausgegeben, die zu Hause über keine gute Internetverbindung verfügen.

Zehn Schüler wurden insgesamt nicht versetzt.
35 Schüler wiederholten freiwillig die Klassenstufe.

Kein Schüler verließ die Schule ohne Schulabschluss. 

Wiederholungs- und Festigungsphasen sind zu Schuljahresbeginn geplant. 

Frau Krüger (Schulsozialarbeit) erstattet Bericht.

Herr von Storch erkundigt sich nach der Zusammenarbeit mit dem 
Kultusministerium. Frau Schmidt erklärt, dass die Zusammenarbeit gut sei und 
die Lernplattform seitens des Kultusministeriums kostenfrei zur Verfügung 
gestellt wird. 

Herr Trost erkundigt sich nach der Möglichkeit der Sommerschule.
Frau Schmidt erklärt, dass sie dieses Angebot nicht anbieten möchte. Die Lehrer 
seien ohnehin durch die Corona-Pandemie sehr beansprucht. 
10 Schüler möchten das Angebot der Sommerschule über die Schülerhilfe nutzen.

4.1 Bericht der Verwaltung 

Der schriftlich eingereichte Bericht von Frau Baumann (Grundschule) in Bezug 
auf die derzeitige Situation in Folge der Corona-Pandemie wird verlesen.

Herr Susemihl erfragt, wie viele Schüler in diesem Jahr zurück gestuft werden. 
Diese Information wird verwaltungsseitig in Erfahrung gebracht werden.

Das zusätzliche Schwimmangebot beginnt am 22.06.2021 und läuft bis 
einschließlich 05.10.2021. Zwei Rettungsschwimmerinnen werden die Kurse 
durchführen. Kinder, die durch ausgefallenen Schwimmunterricht betroffen sind, 
können das Angebot wahrnehmen.

Rettungsschwimmer: ab dem 10.07. sind alle Türme voll besetzt. Vor diesem 
Termin übernimmt der Bauhof plus zwei freiwillige Bürger aus dem Ort den 
Dienst. 

Derzeit besteht keine Möglichkeit im Ort eine Ausbildung zum 
Rettungsschwimmer anzubieten. 

Frau Zielinski informiert über den aktuellen Sachstand hinsichtlich der geplanten 
Tagespflege im Bürgerweg.

Die Stadt könne keine FSJler anstellen. Dies sei dem fehlenden sozialen 
Hintergrund der Verwaltung geschuldet. Ortsansässige Kitas und Verbände bieten 
die Möglichkeit jedoch bereits an.

Jugendbeirat: bereits im letzten Jahr hätte der Jugendbeirat neu gewählt werden 
müssen. Fehlendes Interesse seitens der Jugendlichen führte dazu, dass es zu 
keiner Neuwahl kam. Eine Online-Umfrage führte zu dem Ergebnis, dass die 
Jugendlichen gerne online Ihre Wünsche äußern möchten (ähnlich der 
Schadensmeldung auf der städtischen Homepage). Herr Bachnick kann aus 
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persönlichen Gründen die Aufgaben nicht weiter übernehmen. 

Die Fahrradgaragen werden sehr gut angenommen. Derzeit wird nachgerüstet. 

Die Jugendfeuerwehr feiert dieses Jahr 30-jähriges Jubiläum. Aufgrund des großen 
Zuwachses wurde ein Aufnahmestopp verfügt. 

Im Testzentrum sind nun Impfungen geplant. Die erste Impfung soll am 
29.06.2021 vorgenommen werden, die Zweitimpfung am 10.08.2021.

Die Terminvergabe erfolgt online. Im Testzentrum werden derzeit bis zu 1000 
Tests täglich durchgeführt. Es werden dringend Testhelfer gesucht.

Der Bürgermeister informiert in Sachen Citybus: derzeit liegt von Rebus ein 
konkretes Angebot vor. Haltestellen wurden benannt. Firma Henschel wird 
ebenfalls aufgefordert ein Angebot abzugeben. Eine Zulassung für den 
öffentlichen Nahverkehr ist vorhanden. Ein Auffangparkplatz werde benötigt. 
Zudem muss die Kostenfrage geklärt werden. Es muss geprüft werden, inwieweit 
das Projekt mit dem Verkehrskonzept kompatibel ist.

Derzeit stehe man mit der Kreismusikschule im Gespräch. Der Musikunterricht 
soll ab dem kommenden Schuljahr wieder aufgenommen werden.

4.2 Bericht des Jugendbeirats - Aktuelle Diskussion zum Thema Jugendbeirat 

Es folgt eine allgemeine Diskussion zum Thema Jugendbeirat. 

Das Interesse seitens der Jugendlichen ist mangelhaft. Der Bedarf ist gedeckt. 

Herr Susemihl schlägt vor, dass der Schülerrat eine Alternative zum Jugendbeirat 
darstellen könne.

Es soll sich mit dem Schülerbeirat in Verbindung gesetzt werden, ob Interesse 
besteht, Aufgaben zu übernehmen. 

Frau Müller regt an, dass eine Kontaktaufnahme zu pädagogischen Helfern, 
welche Familien die benachteiligt sind betreuen, sinnvoll sei. Die Helfer könnten 
die entsprechenden Familien befragen. Das Jugendamt kennt die Zuständigkeit 
des jeweiligen pädagogischen Helfers. 

Herrn Wenzel wird das Wort erteilt. Herr Wenzel schlägt vor, dass man die 
Sportvereine miteinbinden könne.

Eine digitale Meinungsäußerung seitens der Jugendlichen wird bevorzugt.

4.3 Bericht des Seniorenbeirats 

Frau Dr. Wolfram berichtet über die Tätigkeit des Seniorenbeirats. Es habe erst 
eine Sitzung des Seniorenbeirats in diesem Jahr stattgefunden. Der City-Bus 
wurde thematisiert. Die nächste Sitzung soll Mitte Juli stattfinden. 
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Der Seniorenbeirat war an der Corona-Shuttle-Aktion beteiligt. 

Es ist beabsichtigt Herrn Papenfuß erneut einzuladen. 

Die Sorgenkiste wurde gut angenommen. 

4.4 Bericht der Gleichstellungsbeauftragten 

Seit November letzten Jahres wird die Sorgenkistensprechstunde abgehalten. 
Abwechselnd in Kühlungsborn West und Ost. Dies erfolgt in Kooperation mit dem 
Seniorenbeirat. Die Themen sind vielfältig. Es wurde während der 
Coronapandemie keine Pause gemacht. Eine halbe Stunde wird pro Gespräch 
eingeplant. Hausbesuche werden ebenfalls angeboten. Auch Bürger anderer 
Gemeinden nutzen das Angebot. 

5 Vorstellung des Projekts "Pump-Track-Strecke" durch den MTB 
Kühlungsborn e.V. (IG) - Gast: Herr Wenzel 

Vorstellung des Projekts „Pump-Track-Strecke“ durch den MTB Kühlungsborn e. 
V. (iG)

Herr Wenzel stellt das Projekt vor. 

Kinder / Jugendliche sollen an der Errichtung des Parcours mitwirken. 

Es können auch andere Sportmöglichkeiten auf dem Gelände angeboten werden. 

Das Angebot soll alle Altersklassen ansprechen.

Ein Erste-Hilfe-Lehrgang wird angeboten. Dieser ist kostenfrei. Zukünftig sollen 
Fahrradcamps angeboten werden. 

Ein Fahrradführerschein ist in Planung.

Aktuell umfasst der Verein iG 20 Mitglieder (Kinder / Eltern).

Der Parcours soll öffentlich zugänglich sein.

Frau Müller fragt an, ob auch Fahrräder und Helme gestellt werden können. Dies 
ist beabsichtigt. 

Der Mitgliedsbeitrag beträgt 8,00 EUR pro Monat. 

Die Finanzierung erfolgt derzeit aus privaten Mitteln und Spenden.

Der Bürgermeister weist darauf hin, dass Geldspenden eine mögliche Förderung 
seitens der Stadt schmählern. 
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6 Vorstellung des SV Empor Kühlungsborn - Abteilung Handball - Gast: Herr 
Baade 

Die Abteilung Handball umfasst derzeit 110 aktive Kinder und Jugendliche. 

Die Problematik von fehlenden Hallenzeiten wird angesprochen und diskutiert.

Es kommen auch Kinder / Jugendliche aus dem Umland zum Training nach 
Kühlungsborn. Hauptsächlich handelt es jedoch um ortsansässige Kinder / 
Jugendliche.

7 Anfragen der Ausschussmitglieder 

Patrick Trost erfragt den Stand in Sachen Vereinsförderung. Frau Zielinski teilt 
hier auf mit, dass der Bewilligungszeitraum verlängert wurde, damit Fördermittel 
nicht zurückgefordert werden müssen, die während des Lockdowns und dem 
damit in Verbindung stehenden Erliegen des Vereinslebens nicht ausgegeben 
werden konnten. 

8 Vorschläge zur Tagesordnung für die nächste Sitzung 

• Vereinsbeauftragter. Förderung? Voraussetzungen?

• Tagespflege Bürgerweg

9 Schließen der Sitzung 

Der stellvertretende Vorsitzende Herr Susemihl schließt die Sitzung um 21:09 
Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:
Gerd Susemihl Chiara Splett
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